
Bezirksausschuss des 17. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenObergiesing - Fasangarten

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

An alle 
Bezirksausschussmitglieder
und Gäste

Vorsitzende
Carmen Dullinger-Oßwald

Geschäftsstelle:
Friedenstraße 40, 81660 München
Telefon: 233 – 6 14 87
Telefax: 233 – 6 14 85
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 08.11.2022

Protokoll der Bezirksausschusssitzung im 17. Stadtbezirk am 08.11  .2022  

Ort: Pfarrsaal der Königin des Friedens, Werinherstr. 50, 81541 München

Beginn: 19.31 Uhr Ende: 21:05 Uhr (öffentlicher Teil) 

Anwesend: BA-Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste (20)

Polizeiinspektion 23:  Herr Möse

Mandatsträger: -/- 

Presse: Hallo - Frau Hildebrand

Seniorenbeauftragte: Frau Reinwald
ext. Beauftragte -/-

Gäste: Bürgerinnen und Bürger

BA-Geschäftsstelle: Herr Schmauser

Entschuldigt: BA-Mitglieder: Frau Knoblach, Frau Muck,
Frau Larissa Schmid, Frau Regina Schmidt,
Herr Schmitt-Geiger

Sitzungsleitung: Frau Dullinger-Oßwald
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1. Allgemeines

Frau Dullinger-Oßwald bittet alle Anwesenden eine Maske zu tragen. Diese kann 
beim Redebeitrag abgenommen werden.
Des Weiteren gibt Sie die vorliegenden Entschuldigungen bekannt und stellt die
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Bezirksausschusses fest.

1.1 Eröffnung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

1.2 Tagesordnung

Nachträge:

4.1 Dringlichkeitsantrag: Einrichtung einer Sammelstelle für gebrauchte 
Christbäume im Fasangarten / Siedlung am Perlacher Forst
Dringlichkeitsantrag der CSU Fraktion im BA 17 vom 03.11.2022

5.2.1 Bestellung von Ferien- und Familienpässen als städtische Leistung
für das Jahr 2023
Antrag des UA Familie, Soziales, Ausbildung an den BA 17 (vom 3.
November 2022)

6.3.2.2 U-Bahn Station St.-Quirin-Platz – überdachte Fahrradabstellanlage

Beschluss:
einstimmig Zustimmung zur Aufnahme der Nachträge

1.3 Protokoll der Sitzung vom 11.10.2022

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

1.4. Mitgliederwechsel / Vereidigung / Wahl / Umbesetzung

1.4.1. Amtsverlust von Herrn Palm Felix
Amtseinführung von Herrn Dr. Simon Marcus
in den Bezirksausschuss 17 Obergiesing-Fasangarten

Vereidigung von Herrn Dr. Marcus Simon.

Frau Dullinger-Oßwald vereidigt Herrn Dr. Marcus Simon.
Herr Dr. Simon legt das Gelöbnis ohne „so wahr mir Gott helfe“ ab.

1.4.2. Neuwahl:
- Unterausschussvorsitzende*r Familie, Soziales, Ausbildung
- Kassierer*in

Neuwahl der / des Vorsitzenden des UA Familie, Soziales, Ausbildung

Frau Häringer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung der Neuwahl der / des 
Vorsitzenden des UA Familie, Soziales, Ausbildung in die Sitzung im Januar 2023.
Gegen den GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.
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Neuwahl einer Kassiererin / eines Kassiers

Bildung eines Wahlgremiums
Beschluss über die Einberufung eines Wahlgremiums mit 2 Personen:
einstimmig Zustimmung

Frau Dullinger-Oßwald bittet um Vorschläge zur Einberufung eines Wahlgremiums
aus den Fraktionen.

Frau Häringer und Herr Prof. Dr. Kranenpohl werden für das Wahlgremium vorge-
schlagen und Ihnen wird einstimmig zugestimmt.

Frau Dullinger-Oßwald liest den für die Stimmabgabe bei Wahlen einschlägigen
§ 14 Abs. 2 der BA-GeschO vor und weißt darauf hin, dass nur mit „ja“ ausgefüllte 
Stimmzettel, auch wenn nur eine Person vorgeschlagen wurde, eine ungültige 
Stimme sind.

Vorschläge:

Frau Wehmeyer schlägt Herrn Dr. Marcus Simon als Kassierer vor.
Es gibt keinen weiteren Vorschläge.

Bei der Wahl gab es keine Auffälligkeiten.
Die Stimmzettel waren schwer zu beschriften.

abgegebene Stimmen: 20
davon gültig: 18
davon ungültig: 2
Ergebnis: 17 Stimmen für Herrn Dr. Marcus Simon
1 Stimme für Frau Angelika Dörrie

Herr Dr. Simon nimmt die Wahl an. Er dankt dem Gremium für das Vertrauen.

1.4.3. Umbesetzung der Unterausschüsse durch die Fraktion SPD

Die SPD gibt bekannt, dass Herr Dr. Marcus Simon für Herrn Felix Palm in den 
Unterausschuss Familie, Soziales, Ausbildung nachrückt.

Die SPD gibt bekannt, dass Herr Dr. Marcus Simon für Herrn Felix Palm in den 
Unterausschuss Umwelt und Gesundheit nachrückt.

2. Aktuelles

2.1 Bürgeranliegen

2.1.1 Anwesende Bürgerinnen und Bürger sowie Kinder und Jugendliche und/oder
deren Vertretung
-/-

2.1.2 Bürgerschreiben/-anträge
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2.1.2.1. Sicherer Radweg in Obergiesing
(FF UA MuV)

Empfehlung:
„Der BA dankt dem Bürger für sein Schreiben, verbunden mit dem Hinweis, dass 
der BA in nächster Zukunft den Eingang des zugesagten Vorschlag der Verwal-
tung zur Überplanung der Nördlichen Tegernseer Landstrasse erwartet. Zudem 
wird das Bürgeranliegen an die Verwaltung weitergeleitet.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2.2. Traunsteiner Str. Verkehrsproblematik
(FF UA MuV)

Empfehlung:
„Der BA informiert den Bürger darüber, dass die Verwaltung als Antwort auf den 
BA-Antrag 20-26 / B 00072 eine entsprechende Gestaltung nach Abschluss der 
Baumaßnahmen am südlichen Ende der Traunsteiner Straße zugesagt hat.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2.3. Änderung der Ampelschaltung für mehr Sicherheit von Fußgängern und Radfah-
rern an Kreuzung Candid-/Tegernseer Landstraße
(FF UA MuV)

Empfehlung:
„Unterstützende Weiterleitung an die Verwaltung.“

Beschluss:
der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2.4. Antrag an BA17: Bereitstellung von Ferienpässen 2022/2023
(FF UA FSA)

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer erklärt, dass es bei dem Antrag um Ferienpässe 
für das Jahr 2022/2023 geht und hierzu ein Antrag formuliert wurde, der sich unter 
TOP 5.2.1 befindet.
Das Bürgeranliegen wird mit dem Antrag unter TOP 5.2.1 weiter behandelt.

2.1.2.5. General-Kalb-Weg - Gelände Cincinattischule / Baumschutz / Biotopschutz
(FF UA Umwelt)

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig der Bürgerin zu 
Schreiben dass wir ihren Brief zur Kenntnis nehmen und ihn an das Baureferat, 
die Cincinnati-Schule und die BImA weiterleiten.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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2.1.2.6. Umgestaltung Werinherstr.
(FF UA MuV)

Empfehlung:
„Der BA dankt dem Bürger für sein Schreiben. Der BA wird zunächst die Reaktion 
der Verwaltung auf seinen Antrag abwarten und sich ggf. danach nochmals mit 
dem Anliegen befassen.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2.7. Baustellen Arzberger-,Schwarzenbacher,-Waldmünchner-, Tirschenreuther Str.
(FF UA MuV)

Empfehlung:
„Kenntnisnahme, da der Bürger sein Schreiben an das Baureferat dem BA ledig-
lich zur Information zugesandt hat.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2.1.2.8. Überprüfung der geplanten Baumneupflanzung im Bereich St.Martin-Straße/Zug-
spitzstraße, Bürgeranliegen 
(FF UA Umwelt)

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig dem Bürger ein 
Antwortschreiben mit Verweis auf das Schreiben des Baureferates vom 
25.08.2022 zu senden, in dem die Verwaltung statt der heimischen Stieleiche, die 
gut geeignete, widerstandsfähige Zerreiche empfiehlt. Der BA17 soll in dem Ant-
wortschreiben dem Bürger deutlich machen, dass er der Expertise des Baurefera-
tes vertraut.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

Im Anschluss erklärt der Antragsteller zu der Stellungnahme des Baureferats, dass
die Stellungnahme dem BA gegenüber sehr schlecht ist und es den Eichenprozes-
sionsspinner, wenn es diesen bereits in anderen, großen bayerischen Städten gibt,
sicherlich bereits in der Stadt gibt. Der Bürger hat eine Meinungsumfrage, welche 
neuen Bäume im Zugspitzplätzchen gewünscht wären, durchgeführt. Bei dieser 
Meinungsumfrage wünschten 251 von 252 Teilnehmer*innen eine Bepflanzung, 
die blüht und Insekten einen Platz bietet. Der Antragsteller erklärt, dass er jeden, 
anderen, insektenfreundlichen Baum akzeptieren würde.

Frau Wehmeyer erklärt, dass die Eichen, aufgrund der tiefen Wurzeln, für den sehr
sonnigen Platz am Zugspitzplätzchen sehr gut geeignet sind.

Herr Oßwald erklärt, dass die gewünschten Bäumen gerne in die Liste der
gewünschten Bäume mitaufgenommen und für die Bäume an anderen Stellen
berücksichtigt werden können.

Der Bürger erklärt, dass eine Neuanpflanzung von Eichen in der Nähe von Schu-
len aufgrund des Eichenprozessionsspinners nicht zu empfehlen ist, da  der Ei-
chenprozessionsspinner in den nächsten Jahren sicherlich nach München kom-
men wird.
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Herr Reinwald erklärt, dass sich der Unterausschuss dafür ausgesprochen hat die 
Art der Eichen auszuwählen, die der Eichenprozessionsspinner nicht mag.

Frau Dullinger-Oßwald erklärt, dass der Antragsteller die gesammelten Unterlagen
und Unterschriften gerne beim BA abgeben kann.

2.2 Behördenvertreter

2.2.1 Vortrag städtischer Referate

2.2.2 Fragen an die Polizei

Herr Reinwald fragt, für eine Bürgerin, bei Herrn Möse nach, ob sehr viele Autos 
beim General-Kalb-Weg durchfahren.
Herr Möse erklärt, nachdem die Problematik von Herrn Lorenz bestätigt wurde, 
dass beantragt werden kann, dass Pfosten aufgestellt werden, die von der Feuer-
wehr mit einem Vierkant Schlüssel entfernt werden können.

Frau Dullinger-Oßwald schlägt entsprechend den folgenden Antrag vor:
Der BA stellt den Antrag, dass an dem General-Kalb-Weg beidseitig (d.h. zwei 
Pfosten) ein rettungs-/feuerwehrtauglicher Pfosten angebracht wird, um das miss-
bräuchliche Befahren des General-Kalb-Weges zu verhindern.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

Herr Möse informiert den BA, dass Türkgücü München nach seinem Stand dem-
nächst in Heimstetten spielen wird.

2.3 Bericht der Vorsitzenden

Frau Dullinger-Oßwald berichtet:
„20.10.22 Hat die Kommission für Kunst am Bau und im öffentlichen Raum stattge-
funden. An Hand von 4 Vorschlägen wurde von der Kommission der Entwurf 
„Glucklich Tepfich“ ausgewählt der Schwestern Müller aus der Schweiz. Dieser 
wird nun umgesetzt für den Neubau einer Grundschule mit Haus für Kinder und 
Kindertageszentrum an der Weißenseestraße.

24.10.22 hat der Öffentlichkeitsbeirat der LHM stattgefunden zu dem Herr Schmitt-
Geiger und ich zugeschaltet waren. Thema war, die digitale Öffentlichkeitsbeteili-
gung der Stadt zur Möglichkeit der Direktansprache für den Bürger. Ausgangssitu-
ation und Zielsetzung. 

28.10.22 Die St. Martins Familie hat ein sehr nettes Fest zum Abschied gefeiert 
mit toller Musik und vielen Akteuren.

Und heute hatte ich einen Termin mit den Machern des Handlungsraum 3, die ja 
morgen um 18 Uhr eine super Veranstaltung im Giesinger Bahnhof hat zu der hof-
fentlich viele von Ihnen dabei sein werden.“

2.4 Bericht aus dem Stadtrat
-/-

2.5 Sonstiges
-/-

3. Berichte der Beauftragten
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3.1. Kinderbeauftragte 
Frau Grabner, Catharina

kein Bericht

3.2. Beauftragte für Menschen mit Behinderungen 
Frau Häringer, Karin berichtet:

24.10.22 Der Behindertenbeirat hat die Beauftragten für Menschen mit Behinde-
rung zu einer Sitzung eingeladen. Es wurde der Aktionsplan für die Beauftragten 
für Menschen mit Behinderung vorgestellt und der Aktionsplan wird dem BA zur 
Verfügung gestellt, sobald dieser vorliegt.

3.3. Internetbeauftragter
Herr Dr. Hofreiter, Stefan

kein Bericht

3.4. Gleichstellungsbeauftragte
Frau Knoblach, Birgit

kein Bericht

3.5. Jugendbeauftragter
Frau Dullinger-Oßwald erklärt, dass es zu dem Schreiben an Red Dragon noch 
keine Antwort gab.

3.6. Beauftragte für Integration
Frau Novinšćak Kölker, Karolina berichtet:

„Bericht Migrationstage „All in Giesing“ (Oktober 2022)
und Wahl Migrationsbeirat 2023

Liebe BA-Kolleg*innen,

ich darf Sie informieren, dass die Migrationstage „All in Giesing“ im Oktober, die 
erstmalig in unserem Bezirk veranstaltet wurden, erfolgreich verlaufen sind. Fast 
alle Veranstaltungen konnten stattfinden, leider musste eine Veranstaltung im Al-
tenheim St. Martin aufgrund steigender Infektionszahlen abgesagt werden.
Während der Migrationstage gab es viele kostenfreie Veranstaltungen im Viertel, 
von Graffiti Kunst und Hip Hop, über Lesungen, Ausstellungen, Podiumsgesprä-
chen, Gesangdarbietungen, Kinderworkshops, interkulturelle Feste und kulinari-
sche Reisen, Erzähl-Café und Stadtteilrundgängen — wir hatten ein beeindru-
ckend vielfältiges Programm, weil Giesing bunt und reich an Migrationserfahrung 
ist und das haben wir im Oktober auch würdig gefeiert.

Initiiert und durchgeführt wurde dieses bunte Programm von sozialen, kulturellen
Einrichtungen im Viertel, Künstler*innen, dem Sportverein 1860, religiösen migran-
tischen Gemeinden und engagierten Bürger*innen mit und ohne Migrationsbiogra-
fien. Insgesamt nahmen bei „All in Giesing“ rund 700 Besucher*innen (Information 
KR) teil. Ein ganz großes Dankeschön an alle Engagierten und Interessierten für 
die Gestaltung und Partizipation bei „All in Giesing“, sowie an das Institut für Stadt-
geschichte und Erinnerungskultur des Kulturreferats für die Förderung, an der sich
auch der BA beteiligt hat. Erfreulicherweise haben die Migrationstage in Giesing 
auch das Interesse in anderen BAs geweckt, beim nächsten Runden Tisch der Mi-
grations- und Integrationsbeauftragten der Bezirksausschüsse werde ich gerne die
Erfahrungen mit den anderen BAs teilen.
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Wahl Migrationsbeirat 2023

Des Weiteren darf ich Sie informieren, dass am 19. März 2023 der Münchner
Migrationsbeirat neu gewählt wird — ausnahmsweise für nur drei Jahre, damit die
darauffolgende Wahl im Jahr 2026 gleichzeitig mit der Kommunalwahl erfolgen 
kann. Der Migrationsbeirat hat eine beratende Funktion. Die ehrenamtlichen Bei-
rät*innen beraten den Stadtrat und die Stadtverwaltung zu Entscheidungen, die 
das Zusammenleben von Münchner*innen mit und ohne Migrationserfahrungen 
betreffen. Wahlvorschläge mit Kandidat*innen können beim Wahlamt ab dem 28. 
November bis zum 9. Januar 2023 eingereicht werden. Diesem Bericht ist auch 
das Informationsschreiben zur Wahl 2023 und der Unterstützungsbrief des Ober-
bürgermeisters D. Reiter angefügt. Bitte teilen Sie diese Informationen mit interes-
sierten Vereinen, Gruppen und Personen aus Ihrem Netzwerk. Für weitere Infor-
mationen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung.
Vielen Dank für Ihre Unterstützung!“

3.7. Seniorenbeauftragte
Frau Reinwald, Brigitte berichtet, dass im ASZ Werinherstr. alles ziemlich normal 
läuft.

Beim Föhrenpark gibt es für ein halbes Jahr für Senioren das Programm „Fit für 
mehr Lebensqualität“ in einem Studio. Die Meinungen der Senioren zu dem Pro-
gramm sind sehr positiv, allerdings müssen die Geräte in einem halben Jahr wie-
der abgegeben werden. Danach stellt sich die Frage, was man behalten kann und 
man muss schauen, ob vielleicht manche, sehr beliebte Geräte käuflich erworben 
werden können.

Frau Dullinger-Oßwald erkundigt sich, ob es dieses Jahr einen Weihnachtsbasar 
gibt.
Frau Reinwald informiert, dass der Föhrenpark gerne einen Weihnachtsbasar 
durchführen würde. Frau Dullinger-Oßwald antwortet, dass es hierfür – wenn man 
ganz schnell ist – noch nicht zu spät für einen Budgetantrag wäre.

3.8. Mieterbeirat
Frau Dörrie, Angelika berichtet, dass der Mieterbeirat am 24.10.22 eine öffentliche 
Sitzung zum Thema „Daheim im Viertel“ hatte und die BA-Mitgieder hierzu ein aus-
führliches Protokoll erhielten.

3.9. Baumschutzbeauftragte (Einzelfälle und Bauvorhaben)
Frau Wehmeyer, Kerstin
Herr Oßwald, Philippe

3.9.1. Leifstr. 1

Empfehlung:

Zustimmung mit Ersatzpflanzung für die Fällung des Baums, der gefällt werden 
soll.
Den Torso Einkürzungen wird auch zugestimmt.

Beschluss:
einstimmig Zustimmung
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3.9.2. Hohenschwangaustr. 15 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit (11 WE) und 
Tiefgarage (FF UA BPW)

Empfehlung:

Entsprechend der Beschlussempfehlung aus dem Unterausschuss Bau/Planung/
Wohnen soll der Baum 4 nicht gefällt werden, ansonsten Zustimmung.

Beschluss:
einstimmig Zustimmung

3.9.3. Fasangartenstr. 138a - TEKTUR zu - 1.2-2022-9629-33 - Neubau eines Einfamili-
enhauses und eines Doppelhauses (2 WE), Abbruch eines Einfamilienhauses (Än-
derungsantrag, Zuleitung wegen beantragter Baumfällungen)

Empfehlung:

Der Baum wird abgelehnt, da der Baum auf den vorhandenen Plänen nicht zu er-
kennen ist.

Beschluss:
einstimmig Zustimmung

4. Anträge/Anfragen

4.1 Dringlichkeitsantrag: Einrichtung einer Sammelstelle für gebrauchte
Christbäume im Fasangarten / Siedlung am Perlacher Forst
Dringlichkeitsantrag der CSU Fraktion im BA 17 vom 03.11.2022

Herr Reinwald stellt den Dringlichkeitsantrag und dessen Beweggründe vor.

Herr Zimmer erklärt, dass auch befürchtet wird, dass die Bäume sonst in den 
Grünflächen abgelegt werden.

Herr Lorenz erklärt, dass das Problem ist, dass die Sammelstelle auf öffentlichem 
Gelände sein muss. Es müsste aber ein Grundstück benannt werden.

Herr Zimmer schlägt das Grundstück der Stadtgärtnerei vor dem Friedhof vor.

Herr Reinwald erklärt, dass der Einwand berechtigt ist, es aber nur drei städtische 
Flächen in der Amisiedlung gibt, diese aber nicht gut geeignet sind.

Frau Dullinger-Oßwald ergänzt, dass auch die BImA darauf aufmerksam gemacht 
werden müsste und der Antrag deshalb auch ein Schreiben an die BImA beinhal-
ten müsste.

Herr Kaiser erklärt, dass er sich mit der BImA in Verbindung gesetzt hat und am 
Cincinnati Kino bereits die Bauarbeiten im Gange sind. Frau Dullinger-Oßwald bit-
tet Herrn Kaiser darum, dass Sie den Kontakt des Ansprechpartners erhält, damit 
hier offiziell Kontakt aufgenommen werden kann.

Herr Reinwald erklärt hierzu, dass in der Anlage des Dringlichkeitsantrags ein An-
sprechpartner angegeben wird, der kontaktiert werden könnte.
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Herr Oßwald erklärt, dass die Hausverwaltungen darauf aufmerksam gemacht 
werden könnten, dass die AWM für 40 € Sonderfahrten für derartigen Sperrmüll 
machen. Deshalb soll die BImA darauf aufmerksam gemacht werden, dass die 
AWM hierfür kontaktiert werden könnten und das Christbaumabholen als Umlage 
auf die Mieter umgelegt werden könnte.

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer schlägt vor den Dringlichkeitsantrag der CSU, er-
gänzt um den Standort, weiterzuleiten und ein weiteres Schreiben an die BImA zu 
richten.

Beschluss:
Dem Antrag von Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer, den Dringlichkeitsantrag der
CSU, ergänzt um den Standort, weiterzuleiten und ein weiteres Schreiben an die
BImA zu richten wird einstimmig zugestimmt.

5. Budget

5.1 Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die 
Bezirksausschüsse

5.1.1. (E) Stadtbezirksbudget
Förderverein der Grundschule an der Balanstraße
Theateraufführung „Wunderbuch“ von Ende Januar bis Mitte Februar 2023
356,00 € / Az. 0262.0-17-0368
(FF UA FSA)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08018

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer berichtet, dass der UA empfehlt den Budgetan-
trag vollständig zu bezuschussen.

Beschluss:
Dem wird einstimmig zugestimmt.

5.1.2. (E) Stadtbezirksbudget
Initiative „Fotoausstellung“
Fotoausstellung im Kulturzentrum Giesinger Bahnhof vom 10.01. - 31.01.2023
1.000,00 € / Az. 0262.0-17-0367
(FF UA Kultur)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08020

Herr Lorenz erklärt, dass nach dem UA der Antrag in der Sitzung im Dezember
behandelt werden sollte, da dies noch rechtzeitig wäre. Dementsprechend soll der 
Budgetantrag vertagt werden.

Beschluss:
Einstimmig Zustimmung zu der Vertagung.

5.2 Anträge und Entscheidungen zu Bestellungen städtischer Leistungen

5.2.1 Bestellung von Ferien- und Familienpässen als städtische Leistung für das Jahr
2023
Antrag des UA Familie, Soziales, Ausbildung an den BA 17 (vom 3. November
2022)

Frau Dullinger-Oßwald schlägt die Zustimmung zu dem Antrag vor.

Beschluss:
Einstimmig Zustimmung.
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5.3 Information des Bezirksausschusses über neu eingegangene Anträge auf 
Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse

5.4 Sonstiges

5.4.1. Unterrichtung zu den Budgetbeschlüssen der letzten Sitzung (11.10.2022):

TOP 5.1. PA/ Spielen in der Stadt e.V.
Zirkus Pumpernudl, Strasse. Oase. und Tanz. Die. Invasion in 2023
TOP 5.3. Förderverein der Grundschule St.Martin-Straße e.V.
Zirkus-Projekt 8 Wochen im Frühjahr 2023

Beide Beschlüsse hatten die Maßgabe der Gewährung aus dem Budget 2023. 
Laut Rückmeldung aus dem Stadtbezirksbudget ist dies nicht möglich. Eine Be-
schlussfassung in 2022 hat eine Gewährung aus dem Budget 2022 zur Folge. Aus
diesem Grund, werden die Beschlüsse nicht vollzogen. In Rücksprache mit der 
Vorsitzenden wurden die Anträge auf die Tagesordnung Januar 2023 erneut auf-
genommen. Dort ist eine erneute Beschlussfassung notwendig.
(FF alle UA)

Empfehlung des UA Mobilität und Verkehr:
„Kenntnisnahme“

Empfehlung des UA Umwelt und Gesundheit:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Frau Dullinger-Oßwald schlägt die Vertagung in die Sitzung im Januar zur Behand-
lung in dieser Sitzung vor.

Beschluss:
Dem wird einstimmig zugestimmt.

5.4.2. Unterstützung eines Familienfestes in der Pöllatinsel
Integration von Migranten/Geflüchteten und Giesinger Familien mit Kindern und 
kleinem Geldbeutel
- Brief vom Frauenverband Courage an den BA 17 -
(FF UA FSA)

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer erklärt für den UA, dass der Frauenverband einen
Antrag im Januar/Februar stellen will und der BA Budget zurückerhält.

Beschluss:
Kenntnisnahme durch den BA, einstimmig

6. Unterausschüsse

6.1. Unterausschuss Bau/Planung/Wohnen (UA BPW)

6.1.1. Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.1.2. Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
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6.1.3. Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.1.3.1. Hohenschwangaustr. 15 - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit (11 WE) und 
Tiefgarage (betrifft auch Baumschutz)

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig dass der Baum 4 nicht gefällt wer-
den soll, ansonsten Zustimmung“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.3.2. Stopp des Wohnungsbaugebietes Münchberger Str.
Empfehlung Nr. 20-26 / E 00704 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17 - 
Obergiesing am 14.07.2022

- Anhörung zum Beschlussentwurf Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07787 -

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 sich mehrheitlich der Verwaltung anzuschlie-
ßen“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

6.1.4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.1.4.1. (U) Tiny Houses temporär ermöglichen
Antrag Nr. 20-26 / A 00598 von der Fraktion Die Grünen - Rosa Liste, SPD / Volt - 
Fraktion
vom 29.10.2020, eingegangen am 30.10.2020 

Kleinstgrundstücke für Tiny Houses und Mikro-Living nutzen
Antrag Nr. 20-26 / A 01460 von der Stadtratsfraktion DIE LINKE. / Die PARTEI
vom 18.05.2021, eingegangen am 19.05.2021
Tiny Houses temporär ermöglichen
Antrag Nr. 20-26 / A 00598 von Fraktion Die Grünen - Rosa Liste, SPD / Volt - 
Fraktion vom 30.10.2020

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04258

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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6.1.4.2. (U) Ratsentscheid zur Hochhausgrenze
Hochhausgrenze – München fragt die Bürger:innen!
Antrag Nr. 20-26 / A 01951 von Fraktion ÖDP/München-Liste vom 30.09.2021

Dringlichkeitsantrag zur Behandlung in der Vollversammlung am 20.10.2021
Hochhausgrenze – München fragt die Bürger:innen!
Dringlichkeitsantrag Nr. 20-26 / A 02035 von Fraktion ÖDP/München-Liste vom 
19.10.2021

Antrag zur dringlichen Behandlung in der Vollversammlung am 27.07.2022
Hochhausgrenze – LHM bereitet einen Ratsentscheid vor!
Antrag Nr. 20-26 / A 02926 von Fraktion ÖDP/München-Liste vom 18.07.2022

Dringlichkeitsantrag zur Behandlung in der Vollversammlung am 27.07.2022
Hochhausgrenze – LHM bereitet einen Ratsentscheid vor!
Dringlichkeitsantrag Nr. 20-26 / A 02953 von Fraktion ÖDP/München-Liste vom 
25.07.2022

Dringlichkeitsantrag zur Behandlung in der Vollversammlung am 05.10.2022

Hochhausgrenze oder grenzenlos Bauen?
LHM holt ein Rechtsgutachten zur Zulässigkeit einer für die ganze Stadt verbindli-
chen Hochhausgrenze ein.
Dringlichkeitsantrag Nr. 20-26 / A 03114 von Fraktion ÖDP/München-Liste vom 
30.09.2022

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05686

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.4.3. (U) Beschlussvollzugskontrolle (BVK) 
Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse des Ausschusses für Stadt-
planung und Bauordnung und der Vollversammlung des Stadtrates im Zeitraum 
vom 01.07.2021 – 31.07.2022
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07694

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme verbunden mit der 
Mitteilung an die Verwaltung, dass der BA17 immer informiert werden will“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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6.1.4.4. Flächennutzungsplan Münchberger Straße; 
- Antwortschreiben des Referates für Stadtplanung und Bauordnung an Bürgerin 
zur Kenntnis - (betrifft TOP 2.1.2.2 aus Sitzung 09/2022)

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.4.5. (U) Mehr Grün in der Stadt und bei den Städtischen Wohnungsgesellschaften
Mehr Grün in der Stadt und bei den Städtischen Wohnungsgesellschaften
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00447 der Bürgerversammlung des 06. Stadtbezir-
kes Sendling vom 12.10.2021

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06266

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.4.6. (U) Bürger*innenrat zum Stadtentwicklungsplan 2040
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07299

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.4.7. (U) Auswirkungen von Bauvorhaben auf das Münchner Kleinklima
Klimaschutz für München bei Bauvorhaben / erster von zwei Klimaschutz-Anträgen
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00454 der Bürgerversammlung des 17. Stadtbezir-
kes Obergiesing vom 26.10.2021

Klimaschutz für München bei Bauvorhaben / zweiter Klimaschutz-Antrag
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00455 der Bürgerversammlung des 17. Stadtbezir-
kes Obergiesing vom 26.10.2021

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07141

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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6.1.4.8. (U) Erhaltungssatzungen nach § 172 Abs. 1 Satz 1 Nr. 2 BauGB

Gutachterliche Stellungnahme zum Erhaltungssatzungsrecht der Landeshaupt-
stadt München
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06680

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.4.9. (U) Wohnen in München VI
Erfahrungsbericht für das Jahr 2021
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05803

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.1.4.10. Baumaßnahmen der Stadtwerke München
a) Stichtag: 03.10.22-09.10.22
b) Stichtag: 10.10.22-16.10.22
c) Stichtag: 17.10.22-20.10.22

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig folgende Baufälle anzufordern

- 1.7-18120-2022-33 Kapellenfeldstr. 11 767/0 Neubau eines Einfamilienhauses 
mit Garagen und Stellplätzen – VORBESCHEID

- 1.1-18417-2022-33 Schlierseestr. 47 15834/0 Schulbauoffensive- Anton- Finger-
le-Bildungszentrum: Errichtung einer temporären Unterrichtscontaineranlage, Neu-
genehmigung (MRE) mit befristeter Nutzungdauer von weiteren 5 Jahren“

Herr Zimmer erklärt, dass außerdem auch die Kesselbergstr. 1b angefordert wer-
den soll.

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird so einstimmig zugestimmt.
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6.1.4.11. Beschlussentwurf: Mikroklimaökologisches Gutachten Hachinger Tal

Teil A: Ergebnisvorstellung
Teil B: Bürgerversammlungsempfehlungen und Bezirksausschussanträge

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07119

- Stellungnahme / Eilentscheid der Vorsitzenden -

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig die Stellungnahme der Vorsitzen-
den zu unterstützen“

„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig die Stellungnahme
der Vorsitzenden zu unterstützen“

Herr Lorenz erklärt, dass der BA bereits einen kleinen Erfolg erreicht hatte und der
Punkt bereits von der morgigen Sitzung des Ausschusses abgesetzt worden ist.

Frau Dullinger-Oßwald lässt über die Weitergabe der Stellungnahme vorab durch 
die Vorsitzende als Stellungnahme des BAs abstimmen:

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung, und damit der Abgabe der Eilentscheidung der
Vorsitzenden als Stellungnahme des BAs, wird einstimmig zugestimmt.

6.1.5. Anträge

6.1.6. Sonstiges

6.2 Unterausschuss Familie/Soziales/Ausbildung (UA FSA)

6.2.1. Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.2.2. Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.2.3. Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.2.4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.2.4.1. 18 Jetzt Feedback und Ergebnisse der BA-Beteiligung
- Mitteilung aus dem UA KJS des BA 2 -

Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer schlägt für den UA die Kenntnisnahme vor.

Beschluss:
Dem wird einstimmig zugestimmt.

6.2.5. Anträge



Seite 17

6.2.6. Sonstiges

6.3. Unterausschuss Mobilität und Verkehr (UA MuV)

6.3.1. Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.3.2. Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.3.2.1. (E) + (U) Bedarfsampel Stadelheimer Straße besser sichern

Empfehlung Nr. 20-26 / E 00449
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes Nr. 17 Obergiesing- Fasangarten,
Bezirksteil Obergiesing am 26.10.2021
Bedarfsampel Stadelheimer Straße besser sichern
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00449 der Bürgerversammlung des 17. Stadtbezir-
kes Obergiesing vom 26.10.2021

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05711

Empfehlung:
„Der BA ist nach wie vor der Überzeugung, dass allein regelkonforme Lichtzeiche-
nanlagen und der Verweis auf die Erwartung, dass sich Verkehrsteilnehmende an 
die Regeln halten werden, nicht ausreichen, um die von Bürger*innen geschilderte
Problematik zu entschärfen. Formulierungen wie „der Verkehr rollte über hunderte 
Meter gradlinig zweispurig mit breitem Mittelstreifen“ verweis auf das zugrundelie-
gende verkehrspsychologische Konfliktpotential: Autofahrende erleben diesen Ab-
schnitt der Stadelheimer Straße als ‚Rennstrecke‘, auf der die Ampel nur unwillig 
als störend betrachtet wird. Der BA bleibt bei seiner Forderung, gute gegenseitige 
Sichtbarkeit von Wartenden und Autofahrenden herzustellen (dass die vorgesehe-
nen Maßnahmen dazu nicht geeignet sind, wurde bereits mehrfach ausgeführt,) 
und lehnt jede Verantwortung für eventuelle Unfälle ab.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

Frau Dullinger-Oßwald erklärt, dass Sie den Punkt demnächst auch noch in ein 
Treffen mit Herrn Dr. Dunkel mitnimmt.

6.3.2.2 U-Bahn Station St.-Quirin-Platz – überdachte Fahrradabstellanlage

Empfehlung:
„Zustimmung verbunden mit entsprechender Information an den BA 18.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.3. Anhörungsfälle / Stellungnahmen
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6.3.3.1. verkehrsrechtliche Anordnung: Perlacher Str._Bauminsel

Empfehlung:
„Der BA stimmt der Anordnung zu, bevorzugt allerdings eine angemessene bauli-
che Gestaltung der Örtlichkeit, die verbotswidriges Parken nicht mehr ermöglicht.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.3.4.1. Kanalsanierungsmaßnahmen Obergiesing und Fasangarten
- Mitteilung der MSE -

Empfehlung:
„Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.4.2. Trauchbergstraße / Forggenseestraße;
Absolutes Haltverbot für die Müllabfuhr mit Zeitzusatz

Empfehlung:
„Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.4.3. Antrag Vermeidung von Schleichverkehr Feldmüllersiedlung
- Nachtrag vom 19.10.2022 -
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03108

Empfehlung:
„Der BA nimmt die Anordnung zur Kenntnis verbunden mit der Feststellung, dass 
er grundsätzlich die versuchsweise Umsetzung von Maßnahmen zum Zwecke
einer realitätsnahen Folgeneinschätzung begrüßt.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.4.4. Parklizenzgebiete in Giesing
a) Giesinger Bahnhof
b) Walchenseeplatz

Empfehlung:
„Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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6.3.4.5. Anliegerinformation:
Werinherstraße;
Umbau zw. Schlierseestraße und Ungsteiner Straße;
Fahrbahnsanierung zw. Ungsteiner Straße und Pfälzer-Wald-Straße;

Empfehlung:
„Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.5. Anträge

6.3.5.1. Bearbeitungsstand von BA-Vorgängen

Empfehlung:
„Der BA ergänzt die Liste um die folgenden Vorgänge und stimmt zu.
09.02.2021 | 20-26 / T 011656 | Gehwege freihalten!
09.02.2021 | 20-26 - T 011167 | Leben retten - Abbiegeassistenten unverzüglich 
verpflichtend einführen!
09.03.2021 | 20-26 - T 012618 | Tegernseer Platz u. Tela Nord - Schreiben des 
Mobilitätsreferates vom 13.02.2021 -
13.04.2021 | 20-26 - T 010710 | Weißenseestraße endlich sicher machen - Le-
bensqualität erhöhen!
11.05.2021 | 20-26 / T 013834 | Ladezonen an Paket- und Postshops einrichten“

Frau Dullinger-Oßwald erklärt, dass hierzu eine Anfrage gemacht werden muss.

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.3.6. Sonstiges

6.3.6.1 Vorstellung der geplanten Winterinterventionen im Rahmen von MCube aqt

Empfehlung:
„Der UA MuV nimmt die vorgelegte Projektbeschreibung vorerst zur Kenntnis und 
wird die weiteren Planungsschritte in der Dezembersitzung mit dem Forschungs-
team erörtern.“

Frau Dullinger-Oßwald erklärt, dass die MCube aqt eine Einladung zur Information 
des BAs in der Sitzung am 14.02.2023 angenommen hat.

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird so einstimmig zugestimmt.
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6.3.6.2 Informationsveranstaltung zur Erweiterung des Straßenbahndepots

Der UA MuV ist äußerst irritiert, dass die entsprechende Informationsveranstaltung
ohne Beteiligung des BA 17 und Bürger*innen des Stadtbezirk 17 durchgeführt 
wurde, denn die durch die Erweiterung zu erwartende Erhöhung der Verkehrsbe-
lastung wird sich schwerpunktmäßig auf Obergiesing konzentrieren.

Empfehlung:
„Der BA bekundet sein Befremden, dass der Termin ohne seine Beteiligung statt-
gefunden hat. Er erwartet, dass zu den angekündigten Workshops sowohl der BA 
17 als auch Anwohnende aus dem Stadtbezirk 17 eingeladen werden.“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.4. Unterausschuss Umwelt und Gesundheit (UA Umwelt)

6.4.1. Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.4.2. Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.4.3. Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.4.4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.4.4.1. Biotop im Weißenseepark
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03998

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.4.4.2. (U) Mehr Grün in der Stadt und bei den Städtischen Wohnungsgesellschaften

Ein blauer Ordner 20-26 / E 00447 (BV-EMP)
Mehr Grün in der Stadt und bei den Städtischen Wohnungsgesellschaften
(Dokumente unter TOP 6.1.4.5)

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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6.4.4.3. Baumnachpflanzungen an öffentl. Standorten des 17. Stadtbezirks durch die Stadt
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04414

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.4.4.4. (U) Verstetigung, Weiterentwicklung und
Neukonzeption von „München – gesund vor Ort“
für Stadtteile mit besonderen gesundheitlichen
Herausforderungen
Produkt 33414200 Gesundheitsvorsorge 
Beschluss über die Finanzierung ab 2023 
(Eckdatenbeschluss Haushalt 2023 Nr. 39)
Angebote der Prävention erweitern – Angebot für Menschen mit Behinderungen 
schaffen
Antrag Nr. 20-26 / A 02922 von Stadtratsfraktion DIE LINKE. / Die PARTEI vom 
15.07.2022

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07247

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme 
verbunden mit der Nachfrage, warum ein aus unserer Sicht durchaus geeignetes 
Viertel wie Giesing, nicht in die engere Wahl genommen wurde“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.4.4.5. (U) Auswirkungen von Bauvorhaben auf das Münchner Kleinklima

Ein blauer Ordner 20-26 / E 00454 (BV-EMP)
Klimaschutz für München bei Bauvorhaben / erster von zwei Klimaschutz-Anträgen

Ein blauer Ordner 20-26 / E 00455 (BV-EMP)
Klimaschutz für München bei Bauvorhaben / zweiter Klimaschutz-Antrag

(Dokumente unter TOP 6.1.4.7.)

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.4.4.6. Urban Gardening in der Zugspitzstraße/Kooperative Kleinstgarten
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03574

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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6.4.4.7. Sicht- und Lärmschutzvegetation Fasangartenstr.;
hier: Prüfung des Lärmschutzwalls
- Antwortschreiben zu 2.1.2.8. / 07/22 -

Empfehlung:
„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme“

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.4.4.8. Beschlussentwurf: Mikroklimaökologisches Gutachten Hachinger Tal

Teil A: Ergebnisvorstellung
Teil B: Bürgerversammlungsempfehlungen und Bezirksausschussanträge

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07119
Stellungnahme / Eilentscheid der Vorsitzenden
(Dokumente unter TOP 6.1.4.11.)

Empfehlung:
„Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig die Stellungnahme der Vorsitzen-
den zu unterstützen“

„Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig die Stellungnahme
der Vorsitzenden zu unterstützen“

Die Anhörung und Eilentscheidung der Vorsitzenden zu dieser wurden bereits un-
ter TOP 6.1.4.11 behandelt.

6.4.5. Anträge

6.4.6. Sonstiges

6.5. Unterausschuss Kultur/Vereine/Initiativen/Sport (UA Kultur)

6.5.1. Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.5.2. Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.5.3. Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.5.4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.5.4.1. Veranstaltungsgenehmigung: Giesinger Migrationstage am 17.10.2022
- Eilentscheidung der Vorsitzenden -

Herr Lorenz schlägt für den UA die Kenntnisnahme der Eilentscheidung der Vorsit-
zenden vor.

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.5.5. Anträge
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6.5.6. Sonstiges

6.6. Unterausschuss lokale Wirtschaft und Arbeit (UA Wirtschaft)

6.6.1. Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.6.2. Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.6.3. Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.6.4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.6.4.1. Neuerrichtung eines Gaststättenbetriebes: Eintrachtstr. 1

Frau Dörrie schlägt für den UA die Kenntnisnahme vor.

Beschluss:
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

6.6.5. Anträge

6.6.6. Sonstiges

7. Sonstige Fälle (FF alle UA)

7.1 Sonstige Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

7.2 Sonstige Anhörungsfälle / Stellungnahmen

7.2.1 Sitzordnung in einem Halbrund

Frau Ertlmaier schlägt für die nächste Sitzung vor in einem Halbrund, mit zwei ver-
setzen Reihen, zu tagen.

Herr Wagner erklärt, dass die Sitzordnung zwar nicht optimal ist, aber durch Coro-
na kam und man sonst wieder im Giesinger Bahnhof tagen könnte.

Frau Dullinger-Oßwald empfiehlt dem Gremium über den Winter im Pfarrsaal der 
Königin des Friedens zu bleiben und im April zu schauen, ob man vielleicht wieder 
in den Giesinger Bahnhof geht.

Der Bezirksausschuss verständigt sich einstimmig darauf im Dezember die Sitz-
ordnung im Halbrund mit zwei versetzen Reihen zu testen.

7.3 Sonstige Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben



Seite 24

7.3.1. Wahl des Migrationsbeirates München am 19. März 2023
Aufruf zur Abgabe von Wahlvorschlägen im Zeitraum 28.11.2022 bis 09.01.2023
- Mitteilung über den Migrationsbeirat der Landeshauptstadt München -

Die Unterrichtung wurde einstimmig zur Kenntnis genommen.
Die Behandlung erfolgte mit dem Bericht der Beauftragten für Integration unter 
TOP 3.6.

8. Termine, Ankündigungen, Verschiedenes

8.1. Ankündigungen

8.2. Verschiedenes

9. Nichtöffentlicher Teil

Für die Richtigkeit:
29.11.2022

gez. gez.

Carmen Dullinger-Oßwald Direktorium HA II / BA – G Ost
Vorsitzende im BA 17 (Protokoll)
Obergiesing-Fasangarten
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